



cala. El avión del presidente del Consejo británico, será escoltado por una máquina Electra-Loock dead.—DNB.

Oportuno comentario

Berlín.—El periódico «Berlín Tagblatt» escribe sobre la aceptación de la proposición franco-inglesa por Praga, que mientras que en Praga se esperaba cualquier milagro y mientras que se había organizado en París y en Londres la asistencia bolchevique, los acontecimientos han sobrepasado a lo previsto por el Gobierno de Praga. Se lee con verdadera ira, la expresión de Praga de que Checoslovaquia ha aceptado las proposiciones franco-inglesas con un sentimiento de dolor. Benes experimenta, por lo tanto, aun hoy día un sentimiento de decepción, ya que no puede emplear por más tiempo el terror contra los alemanes sudetes, contra los húngaros ni contra los polacos. La ceguera del Gobierno de Praga es tan grande, que no comprende las faltas de su política, sino que acusa a Inglaterra y a Francia tratando de desencadenar la propaganda bolchevique contra Chamberlain y Daladier.—DNB.

Esfuerzos inútiles
Roma.—El periódico «La Tribuna» escribe que no solamente los alemanes sudetes, sino también las minorías húngaras y polacas reclaman el regreso a su madre patria. El mismo periódico añade que no se debe olvidar que el frente internacional del comunismo y de los judíos se esfuerza en agravar de nuevo el conflicto.—DNB.

Inglaterra no tiene intereses vitales en Checoslovaquia
Londres.—El periódico «Evening Standard» critica hoy la oposición y a aquellos que critican a Chamberlain y pregunta qué sentimientos pueden recomplazar a la realidad de los hechos. Esta realidad consiste en que Gran Bretaña no tiene ningún interés vital que mantenga en Checoslovaquia, Inglaterra ha rehusado explícitamente el hacer promesas en favor de Checoslovaquia. Este Estado, además, ha sido creado gracias a la protección de Wilson, y no a la de Inglaterra. Por lo tanto, es muy natural que Gran Bretaña mantenga su punto de vista de quedar apartada de todo asunto que interesa únicamente al continente europeo.—DNB.

Los húngaros se manifiestan
Budapest.—Ayer por la noche ha sido realizada en toda Hungría una grandiosa manifestación en favor de la anexión de los territorios cedidos hace 20 años a Checoslovaquia. En Budapest, tomaron parte en la manifestación más de 200.000 personas. El Obispo del Ejército, Zadravetz, quien había pronunciado el discurso inaugural y de clausura de la manifestación, reivindicó, bajo las aclamaciones entusiastas de la multitud, la devolución de los territorios húngaros y sin plebiscito. Declaró: «Los checos no pueden mezclarse al mundo en una nueva guerra».

Entre los oradores había también representantes húngaros de Checoslovaquia y los portavoces de los eslovacos y de los rutenos, los cuales parte de sus discursos los pronunciaron en sus lenguas maternas. El portavoz de las asociaciones juveniles, declaró que el mundo debe tomar en cuenta que la juventud húngara está dispuesta a proceder en cualquier momento en que reciba una orden. Los portavoces de los eslovacos y de los rutenos, reivindicaron también su derecho integral de disponer ellos mismos de su suerte.—DNB.

Debe asegurarse la paz
Londres.—El corresponsal diplomático de Press Association, escribe bajo el título «Europa tiene el aliento lo que sigue: Europa espera, con la mayor atención, la entrevista en Godesberg, entre el Führer y Chamberlain. En efecto, no se trata solamente de resolver la crisis checoslovaca, sino de encontrar también una solución a todos los problemas que hoy día pesan todavía sobre Europa.

Sobre todo debe asegurarse la paz. No obstante, se presentan nuevas dificultades en el problema sudeta alemán. El Gobierno británico, ha recibido ahora el comunicado oficial de Polonia y del de Hungría, que reclaman el derecho de sus minorías en Checoslovaquia, con ocasión del arreglo de la situación de las nacionalidades, por el plan anglo-francés.—DNB.

Quiénes componen Checoslovaquia
He aquí expresados en cifras las nacionalidades que componen el Estado checo número dos según una estadística oficial de procedencia checa: Checoslovacos, 7.400.000. Alemanes, 3.231.000. Eslovacos, 2.282.277. Húngaros, 691.923. Rutenos, 549.169. Polacos, 81.737. Romanos, 13.004.

Los checos representan el 81,15 por ciento de la población total, los alemanes sudetes el 22,32, y los eslovacos, el 15,76 por ciento.

Contra Chamberlain

Londres.—El ex-Ministro de Negocios Extranjeros, Eden, ha pronunciado el miércoles por la noche, un discurso en Stratford, sobre la situación actual. Eden atacó la política de Chamberlain, declarando que en estas últimas semanas se ha estado al borde de un precipicio. Según Eden, no es importante nada más por el momento, que un mejor entendimiento entre el pueblo británico y el americano. El discurso ha sido difundido también por la radio en Norteamérica.—DNB.

Manifestación en Varsovia

Varsovia.—Ayer, se llevaron a cabo grandes manifestaciones ante la Legación de Checoslovaquia en Varsovia. Una inmensa multitud, compuesta de todas las clases de la población, reclamaba la anexión del territorio polaco de Olsa a Polonia, protestando al mismo tiempo, contra la política de Praga. Los incidentes pudieron ser evitados, gracias a la disciplina de la multitud. La Legación había sido protegida desde hace algunos días por destacamentos de la policía. Al mismo tiempo, fueron celebradas manifestaciones de alegría ante la Legación de Hungría, reclamándose la formación de un frente común, entre Polonia y Hungría.—DNB.

Rusia al descubierto

Godesberg.—El discurso de Litvinoff en Ginebra, ha causado aquí viva extrañeza. Sobre todo en los círculos de los corresponsales de la prensa, que han llegado a esta procedente de París, se discuten vivamente las palabras pronunciadas por Litvinoff. También los representantes de aquellos periódicos que habían considerado hasta ahora a Moscú, como aliado bien visto para ciertas aspiraciones francesas, manifiestan su sobresalto y su aprensión. Los representantes de los periódicos que representan los intereses de Francia, expresan su profunda indignación. Predomina aquí la opinión general, de que Litvinoff con su discurso, ha revelado de una manera que no deja lugar a duda alguna, las verdaderas intenciones de Moscú con respecto al pacto franco-ruso. La Rusia soviética, desea mezclar a todo precio a Francia en un conflicto armado, para prender fuego a toda Europa. Los franceses declaran, por otra parte, que Litvinoff debe haber perdido la cabeza y que sus ataques contra Francia, deben conducir hacia ciertas consecuencias. Ahora se percibe que la actitud observada hasta ahora por Praga, no ha sido dictada por las obligaciones contraídas con Francia, sino por las de Moscú. La actitud realista de Daladier ha descubierto todo este juego. Hoy en día todo el mundo ve las intrigas del bolchevismo moscovita, claramente, que es demasiado cobarde para llevar la responsabilidad que pesa sobre sí mismo.—DNB.

A la expectativa

Praga.—Aún no ha sido convocado el Parlamento porque el Gobierno, antes de someterle las decisiones adoptadas ayer referentes al plan anglo-francés, quiere esperar los resultados de la entrevista de hoy entre Chamberlain y Hitler. En la noche de ayer, se han hecho llamadas al pueblo por radio, por miembros del Gobierno y por el jefe del Ejército checoslovaco, general Sirovi, invitando al país a conservar la calma.—Stefani.

El derecho del pataleo

Praga.—Durante toda la noche, hasta el amanecer, ha creñado gran animación en las calles de Praga. Los comunistas han efectuado manifestaciones incitando a la población a rebelarse contra el Gobierno. Los acontecimientos, en toda su extensión, no han sido conocidos por la población hasta esta mañana por los periódicos, algunos de los cuales han aparecido con orlas de luto. Todos los centros más importantes de Praga, como la Radio,

«La España Nacional ha vencido y no dejará arrobatare ni desvirtuar su victoria ni por nada ni por nadie.»

(Palabras de FRANCO)

central eléctrica, estaciones, etc. Han sido vigilados toda la noche por fuerzas imponentes de policía. El castillo donde reside Benes, está rodeado por soldados.

Se han celebrado manifestaciones populares en otras ciudades dadas también, tales como Moravka, Ostrava, Brno, y Pilsen, y han tenido un carácter no solo de protesta contra el Gobierno sino también antifrancesas y antibritánicas.—Stefani

Un «aviso» que se entrega

Budapest.—Comunican de Kommen que el aviso checoslovaco «Om Zi» armado con dos cañones pequeños y dos ametralladoras con tripulación alemana sudeta, en funciones de vigilancia en el Danubio, huyó a la orilla húngara entregándose a las autoridades magyares.—Stefani.

Recibimiento triunfal a Hitler

Godesberg.—El Führer Canciller del Reich llegó esta mañana a las 10 horas a Godesberg. La llegada de Chamberlain está prevista para las 13.

Hitler fue recibido triunfalmente por la población, que a su paso lo aclamó con entusiasmo. Marchó al hotel Dreessen donde tendrán lugar las anunciadas conversaciones.—Stefani.

Godesberg.—El Führer Canciller llegado esta mañana a las 10, en un avión especial desde Munich, estaba acompañado por un grupo de personalidades del Gobierno y del partido, entre las que figuraban von Ribbentrop y Goebbels, el jefe supremo del Ejército general von Keitel, el jefe de la S. S. y el jefe de policía Immeler, el subsecretario del Ministerio del Exterior von Wiazacher, el director ministerial de Weillstrasse Gaus, el subsecretario de Propaganda Hank, el subsecretario de Prensa Dietrich, el ministro plenipotenciario Aschmann, que dirige la Oficina de Prensa del Ministerio del Exterior, el Mayor General de Aviación Bodenschanz, ayudantes del Führer, etc. etc.

En el mismo tren llegó también el príncipe Felipe de Hess, cuya presencia en Godesberg es interesante, porque el príncipe, según se recordará, en el momento de la anexión de Austria, fué empleado como mensajero volante para llevar al Duce en Roma la comunicación del Führer.—Stefani.

El paso de Chamberlain por Bélgica

Bruselas.—El avión que conducía a Chamberlain, ha sido escoltado a su paso por Bélgica por seis aviones nacionales.

El desmembramiento de Checoslovaquia

Berlín.—La evacuación del Estado de Checoslovaquia de Benes ha empezado ya de la forma más natural. Es lógico afirmar que las regiones sudetes están ya unidas al Reich; en efecto, desde hace algunas horas, en toda la región que hasta ayer era Bohemia alemana, flotan banderas de la cruz gamada. Durante la noche los sudetes se han hecho cargo de los servicios de orden, en colaboración con la policía checa. Todo se ha desarrollado en el orden más perfecto y sin el menor incidente.

Los órganos del Gobierno de Praga no opusieron ninguna resistencia seguramente debido a las disposiciones recibidas ayer tarde o durante la noche.—Stefani.

Regreso de Horthy

Budapest.—De fuerte oficial se comunica que el Regente Horthy regresó de su viaje a Alemania.—Stefani.

El pueblo más tranquilo de Europa

Londres.—Todos los periódicos continúan dando gran relieve al discurso del Duce pronunciado ayer en Trevisa.

Los puntos más subrayados son las palabras del Duce sobre la obra de paz emprendida por Chamberlain y cuando el Duce aclaró que en materia de minorías conviene saber distinguir caso por caso, y la base histórica de cada problema.

El «Times» subraya que el pueblo italiano, como dijo Mussolini ha sido durante la actual crisis el pueblo más tranquilo de Europa porque el fascismo unificó verdaderamente al pueblo italiano.—Stefani.

La juventud musulmana

El Cairo.—Con motivo de la solemnidad musulmana del Mirag, todas las mezquitas de Egipto y de las ciudades árabes, han celebrado rogativas por Palestina.

La asamblea de la Juventud musulmana ha votado un orden del día protestando contra la política británica en Palestina y decidiendo lanzar un manifiesto invitando al mundo árabe a unirse en defensa de Palestina.—Stefani.

Hay que abordar el problema definitivamente

Trevisa.—Ayer tarde, a las 16, el Duce, desde lo alto de una tribuna levantada en la plaza del Trigo de Trevisa, ante una multitud que le aclamaba entusiasmada, pronunció una alocución. Refiriéndose al problema de Centroeuropa, dijo: Si hoy Checoslovaquia se encuentra en un momento que se puede llamar delicado, es porque no existe como nación, y yo voy a decir por qué no existía, porque era checa, alemana, polaca, magyar, rutena, rumana y eslovaca. Yo insisto en que desde el momento en que se ha abordado este problema, se debe solucionar de una forma definitiva. En este momento, el primer ministro británico, que tuvo la iniciativa política, está pilotando la nave hacia la costa de la paz.—Stefani.

Jubileo y alegría en las regiones sudetes

Eger.—Durante la noche pasada y en las primeras horas de la mañana de hoy, los alemanes sudetes, se han hecho cargo del servicio de orden en todos los distritos de esta nacionalidad, de acuerdo, por ahora, con los organismos del Estado checoslovaco. En todo el país reina indescribible alegría. Las banderas de la cruz gamada ondean en las fachadas de los edificios. La población en masa se ha echado a la calle y por todas las partes se pueden observar escenas de júbilo. Los alemanes sudetes, incluso en las últimas horas de su liberación han observado una disciplina ejemplar. Los gendarmes y agentes de policía checos se han retirado en su totalidad.—Stefani.

Chamberlain llega a Colonia

Colonia.—Chamberlain, de paso para Godesberg ha llegado a esta ciudad a las 12,27.

Protesta con Eden

Londres.—El periódico «Daily Express» protesta contra el discurso pronunciado ayer por Eden y dice entre otras cosas que «no cabe interpretar este discurso en el sentido de que Inglaterra también debe ir a la guerra si otros pueblos abundan en la misma opinión. Afortunadamente, el pueblo británico está decidido a no prestar oído a consejos ajenos sino a forjarse su propio destino.—DNB.

Lo único que se exige

Londres.—«Daily Mail» hace observar que no se exige otra cosa de Checoslovaquia que la cesión de aquellos territorios y ciudades que, en justicia, nunca debieron haber estado bajo su soberanía. Haciendo alusión a las declaraciones hechas ayer en Ginebra por Litvinoff, el mismo periódico hace resaltar que Moscú pondrá ahora en juego todos los trucos y todos sus métodos astutos para provocar la guerra.—DNB.

Las izquierdas de la Cámara francesa

París.—La comisión de izquierdas de la Cámara no tomó decisión alguna en su reunión de anoche, que se prolongó hasta cerca de las doce. Las deliberaciones serán renudadas el viernes a mediodía. Fué aprobada una moción comunista solicitando del presidente del Consejo autorización para enviar trigo a la España roja: Las demás proposiciones comunistas, entre ellas las que pedían el envío de una delegación a Praga y que se hiciera una declaración de simpatía y solidaridad con Checoslovaquia, fueron rechazadas.—DNB.

Demandas prematuras

Londres.—El corresponsal diplomático de «Daily Telegraph» escribe que lord Halifax ha respondido negativamente a las demandas de Polonia y de Hungría, relativas a sus agrupaciones nacionales de Checoslovaquia. Lord Halifax parece haber declarado a los ministros de estos dos países que posiblemente se podrán arreglar más adelante las cuestiones relativas a las respectivas minorías de Checoslovaquia.—DNB.

Una protesta

París.—El «Petit Parisien» protesta contra las demandas polaca y húngara relativas a un retorno de estas dos minorías que viven en Checoslovaquia a sus patrias respectivas, calificando especialmente la actitud de Polonia como de poco correcta. En análogo sentido se expresan «L'Ouvreur» y «Figaro».

La liquidación debe ser completa

Berlín.—«Deutsche Allgemeine Zeitung» recuerda al Gobierno de Praga que la liquidación debe comprender también la liberación de todos los demás grupos nacionales existentes en Checoslovaquia. En su discurso pronunciado en Trevisa Mussolini ha hallado una excelente fórmula al decir que en realidad, la República checa era checo-germanofrumano-polaca-húngaro-ruteno-eslovaca.—DNB.

El que no se consuela... Comentarlos periódicos

Praga.—«A-Zef», órgano social popular, comenta los acontecimientos en un artículo titulado «¿Cómo ha decidido el Gobierno? Un ultimatum de los aliados y enemigos».

El periódico oficial «Narodny Osvebození», órgano de los legionarios checos, publica en primera plana y en grandes caracteres, el siguiente encabezamiento: «Este no es el fin del mundo. Nosotros no somos unos suicidas». Hace resaltar los peligros de una guerra y justifica la actitud de las democracias occidentales y el fracaso de Ginebra.

«Si no hay guerra europea, estamos perdidos», dijo días atrás uno de los acompañantes de Negrín, y hombre de su absoluta confianza.

ULTIMA HORA Chamberlain, recibido entusiastamente

Kornigswinter.—El primer ministro inglés y el ministro del Reich von Ribbentrop, llegaron a las 13,53 a Godesberg. A su llegada fuerzas de la Legión de los S. S. presentaron armas. Ribbentrop se despidió seguidamente de Chamberlain, dirigiéndose ésta al Hotel Dreessen, donde se encuentra alojado el Führer en medio de las aclamaciones de la multitud en unión del jefe del Protocolo von Doenberg. Algunos minutos más tarde recibía Chamberlain a un corresponsal especial de la Agencia DNB mientras esperaba al embajador en Berlín, Henderson. Entre las personas que acompañan a Chamberlain se encuentran sir Hoare Wilson, sir William Walkin, jefe del departamento de la Europa central Strang y el secretario privado de Chamberlain Davis. El primer ministro británico, que tiene un aspecto descansado, dijo que el vuelo había sido muy interesante habiéndole emocionado la acogida que le había dispensado el pueblo alemán, y añadió que también había encontrado hermosísima la campaña alemana. Después de dejar a las personalidades inglesas y a su séquito en el hotel, Chamberlain, el embajador von Dirksen y el barón Weizsacker, marcharon a Godesberg. Chamberlain almorzó acompañado de sus colaboradores en el comedor de su departamento. La impresión que ofrece el primer ministro inglés es la de un hombre bien dispuesto.

CERTIFICADOS PENALES

en 24 horas Oficina Técnica Jurídica. L. G. Cerceda; Sanz Pastor, 15. 1.º; Tfno. 1465, apartado 92; BURGO, Prado, 6. 2.º; Tfno. 2054, apartado 51; VITORIA.

Intercambios de Agentes

Soñá.—Los Gobiernos de Burgos y Soñá han estipulado una convención estableciendo el cambio de Agentes generales entre los dos países. Franco ha acreditado como Agente general en Soñá a don Carlos de Miranda, ministro plenipotenciario de España cerca del Rey de Bulgaria, que desde que estalló la guerra civil se adhirió inmediatamente a la causa nacional. El Agente general de Bulgaria en Burgos será nombrado inmediatamente Entre tanto la representación búlgara será desempeñada por el Consejero Comercial ya en viaje para España.—Stefani.

SE NECESITA

cajera para el mosirador, bien impuesia y con referencias, en el Café VIENA

Gobierno Civil

DONATIVOS. Don Mariano Sáez Tajadura, empresario del Teatro Principal ha hecho entrega al señor Gobernador civil de un donativo de 1.051 pesetas importe de la mitad de la recaudación hecha el día de la inauguración del Teatro por la ciudad Empresa, donativo que se destina, por deseo expreso del donante, a la suscripción «Auxilio a Poblaciones Liberadas».

Qué es la FICHA AZUL?

Es poder atender a miles de necesitados cada día.

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tfno. 1.672
EL SEÑOR DON VITORES DE MARIA GONZALEZ (Teniente retirado de la Guardia Civil) ha fallecido el día de hoy, a los 68 años de edad después de recibir los Auxilios Espirituales (Q. E. R. D.)
Sus apenados hijos, don Antonio (Teniente del Cuerpo de Seguridad) don Julián (Guardia Civil), doña Elena y don Manuel (Alférez habilitado de San Marcial); hijos políticos, don Cipriano Andrade (Maestro Herrador del Regimiento Español) y doña Pilar García Palésán, nietos, hermanos, doña Sofía; hermano político, Fray Amado (Carmelita Descalzo, asistente); sobrinos, primos y demás familia
Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la misa de cuerpo insepulto, que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de San Cosme y San Damián, mañana viernes 25, a las ONCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.
Vivia: Santa Clara, núm 84 Burgos 22 de Septiembre de 1938
El duelo se despide en el día de costumbre

Todas las misas que se celebren mañana día 23 del corriente, en la Iglesia de la Merced, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de EL JOVEN Agustín Tena Ibarra que falleció en Madrid, el día 21 de Septiembre de 1935. LA FAMILIA Ruega a sus amistades la asistencia a alguna de las indicadas misas, por lo que les quedará muy agradecida. Burgos 22 de septiembre de 1938

Las misas gregorianas que darán comienzo mañana día 23 del corriente, en la Iglesia Parroquial de Santiago (Catedral), a las nueve, excepto la de mañana que se dirá en el Altar de la Dolorosa, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del JOVEN Carlos María Jimenez Izquierdo SUS PADRES Y DEMAS FAMILIA Suplican a sus amistades la asistencia a alguno de estos sufragios, por lo que les quedarán muy reconocidos. Burgos 22 de Septiembre de 1938.



